## **PRESSEINFORMATION**



- Ratsfraktion -

## Die Aktive zur Vorlage der Jahresrechnung 2005

- Haushaltsrechnung 2005 -

Das Ergebnis der Jahresrechnung 2005 ist im Vergleich zum geplanten Fehlbedarf bei der Haushaltsaufstellung 2005 bescheiden positiv zu werten. Das kumulierte Jahresdefizit hat sich immerhin von 21,6 Mio. Euro (Plan) auf 21,1 Mio. Euro (Ist) reduziert. Ein mäßiger Erfolg; die zukünftige Belastung hat sich -in Relation zur Erwartung- verringert. Die Abschlüsse aller Fachbereiche zeigen ebenfalls leichte Verbesserungen gegenüber dem Haushaltsansatz; auch insofern positive Ansätze.

Aber hier wird auch die gesamte Misere deutlich. Man ist schon riesig stolz, die Defizite im Rahmen des budgetierten zu halten. Von einem Abbau der kumulierten Fehlbeträge spricht man schon gar nicht mehr! Davon sind wir weit entfernt! Aber genau daran müssen wir arbeiten - und zwar viel konsequenter als bisher! Hierzu verweist *Die Aktive* auf ihre Vorschläge zum Haushalt 2005 und 2006. Jeweils gestützt durch unabhängige Institutionen: IHK, Städte- und Gemeindebund, Bertelsmann-Stiftung, Bund der Steuerzahler... Wir sind sicher, dass in absehbarer Zeit kein Weg an derartigen Maßnahmen vorbeiführt. Wenn das dann der Fall ist, werden wir dies nicht mit Schadenfreude registrieren. Als engagierte Bürger dieser Stadt fragen wir uns dann allerdings wie viele andere, warum musste es erst so weit kommen, warum wurde nicht frühzeitiger gegengesteuert? Die Ignoranz der Mächtigen sollte zumindest auf kommunaler Ebene einer kooperativen Vernunft weichen.

**Die Aktive** MH / 08.04.2006